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! ! ! ! !"家#$%俱乐部成立

自己的篮球公司! 应该说是

以自己的行动发出了一声呐

喊! 向篮协挑明了对自身利

益长期受侵害的不满! 也表

明了要结成利益共同体争取

俱乐部应有权益的决心"

在全明星赛各俱乐部

老总齐聚东莞期间!篮协官

员的态度应该说是表面支

持#内心反对的" 篮协拿出

了自己的管办分离方案!#$%运营公

司篮协仍要占主导地位" $姚明们%的

软肋是 &'家俱乐部心并不齐!仍有两

家没有参加姚明牵头的公司"何况!即

使 &'家俱乐部都参加$姚记%#$%公

司!也不可能自然而然地取得 #$%经

营权!还有一个$竞标%的过程!新成立

的$姚记公司%能竞争得过盈方等著名

体育营销公司吗&

应该说!成立俱乐部自己的公司!

只是迈出了争取俱乐部应有权益#促

进 #$%改革的第一步!$姚明们%想把

#$%变成 ($%模式的赛事! 与中国

篮协之间还要进行长期的艰难博弈"

王志灵

! ! ! !昨天，一路从资格赛杀
出重围的天津姑娘王蔷，在
首轮爆冷淘汰了 !"号种子
的斯蒂文斯，闯入第二轮，球
迷们一片叫好。也似一夜回
到了 #!年前———闯过一轮
算走运，留到下周是奇迹。

王蔷的胜利，意外之
喜。这也是“莎拉波娃”与
“小威廉姆斯”的较量。
“莎娃”是王蔷的绰号。

眼下世界排名 #$#位的她，
刚刚在上周度过 !" 岁生
日。而斯蒂文斯则被公认为
小威的接班人。%年前的澳
网，两人还一同携手打入过
大满贯的四强，成为佳话。
这一回，“莎娃”!比 $战胜
“小威”。“说实话，我没想过
会赢。”王蔷实话实说。“她
之前还刚刚在奥克兰夺冠，
状态应该不错。”斯蒂文斯
率先破发，占得主动。而整
场比赛，王蔷更是挽救了
#!个破发点。“我是个遇强
则强的选手。今天上场之
前，我只想着来感受一下大
满贯正赛的气氛，没想过输赢，所
以比较平静。”

用王蔷的话来说，职业
生涯最棒的一场胜利，“糊
里糊涂地赢了”。但众目睽
睽下，小花的进步，却毫不
含糊。从去年开始，王蔷换
了教练。&#岁的澳大利亚人
马克拉马拉进驻中国女网，
成为外方主教练，主带王
蔷。“她进步很大，过去只会
在打得顺的时候赢球，现在
慢慢学会了在发挥不好的
时候调整并寻找赢球的办
法。”教练为王蔷制定了短
期目标，进入世界前 '$位。

王蔷所有的训练和比
赛费用都是由家里负担。#&
岁时她得到了一家日本企
业的赞助，并在伊达公子担
任技术顾问的网校中学习。
她还是第一个在日本注册
的中国网球运动员。“我的
教练不仅教会我如何打球，
还有如何化妆和着装，他说
以职业的姿态面对媒体、赞
助商和球迷也是重要的一
部分。”明日若能战胜实力
平平的弗雷德萨姆，她便可

收下第二轮 ()*'万澳元的奖金。
首席记者 华心怡

我的联赛我做主
!姚明们"成立公司的初衷###

! ! ! ! #+ 家 ,-. 俱乐部为何会抛
开篮协、成立自己的合伙公司？新
公司成立后的首要工作是什么？

昨天把这个问题抛给中职联
篮球职业俱乐部（北京）股份有限
公司筹备组新闻发言人张弛时，得
到的答复竟出人意料地简单：“俱
乐部的老总们想尽量少亏一点，接
下来的工作，主要是与篮协沟通
嘛。”
与篮协沟通，说白了，就是在经

营方面，为俱乐部争取更多的利益，
要让俱乐部的投资人自己来经营自
己的联赛，而不是像现在那样，俱乐
部绝大多数能赚钱的渠道，都被中
国篮协卖给了盈方公司。

所谓新公司的成立可能会做
一些有利于裁判职业化、有利于消
除 ,-.各种乱象的事情，这其实
都是合伙公司将来有可能做的事。
新公司的头等大事就是联合起来
维护俱乐部的利益。只有当俱乐部
拥有更多经营话语权、,-. 品牌
形象与俱乐部的利益更紧密地捆
绑在一起的时候，俱乐部才有更多
动力来做这些有利于 ,-.长远发
展的事。
在过去 ##年里，从篮协手中

得到 ,-.商务运营和推广权的是
盈方公司。在中国篮球发展的初
期，盈方的运营给联赛的发展带来
很大的帮助。不过随着市场逐渐扩
大，各家俱乐部的老总对于盈方公
司的运作早已心怀不满。在他们看
来，,-. 的市场价值远不止如今
这点，可大量的商务开发权都掌握
在盈方的手里并未被开发（如电视
版权），而篮协和盈方又不愿放权
给俱乐部自己去运营。,-.球队
真正能够自主招商的权益少得可
怜，加之近几年球队运营成本已增
至 '$$$万元以上，各支球队的投
资人早已入不敷出，苦不堪言。

特别是当中超电视版权卖出
'年 +$亿的天价后，国内第二联
赛 ,-.的老板们很快有了比较一
致的想法：联赛的蛋糕做得太小，
商务运营和推广与其掌握在别人
手中，不如我们自己来做。

但中国篮协会将手中的权力
拱手让给 ,-.俱乐部自己成立的
公司吗？这显然是件很难的事。按
照中国篮协去年设想的 ,-.运营

公司的方案，,-. 公司将以目前
的联赛办公室为主体设立，篮协和
各俱乐部各占多少股份可以商量，
但公司董事长必须由中国篮协官
员担任，而且公司重大事项这名篮
协官员有一票否决权。据传在 #+

家俱乐部联合成立篮球公司的同
一天，篮管中心主任将国家体育总
局同意中国篮协 ,-.赛事管办分
离的方案带到了东莞，篮协也要成
立一个 ,-.运营公司。在篮协的
方案中，篮协和俱乐部之间的利益
分配究竟怎样，目前不得而知，但
有多少俱乐部会同意篮协的方案，
也要打一个大问号。

对俱乐部有利的是近期国务
院推出了大力发展体育产业的 "&

号文件。文件要求推进体育改革，
全面清理不利于体育产业发展的
有关规定，取消不合理的行政审批
事项，进一步转变政府职能。但转
变职能也不意味着政府放手不管
啊？,-.的品牌也是国有资产啊？
篮协似乎仍有许多不放手的理由。

看来，俱乐部老板们要改变
“赔本赚吆喝”、“自己的赛事别人
做主的局面”，还需要与篮协进行
艰难的沟通。

本报记者 王志灵
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中国大陆男女单打出战情况
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女单

预赛 正赛首轮

韩馨蕴 直接战正赛 获胜

王蔷 获胜 获胜

王雅繁 获胜 出局

郑赛赛 直接战正赛 今天出场

张帅 获胜 今天出场

杨钊煊 出局 '''

张恺琳 出局 '''

段莹莹 出局 '''

张宇璇 出局 '''

刘方舟 出局 '''

朱琳 出局 '''

男单

预赛 正赛首轮

吴迪 获胜 出局

李喆 出局 '''

柏衍 出局 '''
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